
 

 

板金部会 オープン例会 
11月 13日 於 山口県下松市 

有限会社イシダ製作所  石田 祐介 

板金部会オープン例会といたしまして、㈱山下工業所様・東洋鋼鈑㈱様・鋼鈑工業㈱様を見学させて    

いただきました。 

 

山下工業所様の実際に新幹線工場の方は見られなく    

期待を裏切った形で申し訳ありませんでした。 

午前中の山下工業所様見学会では山下社長と相談役には

ご丁寧にいろいろご説明いただきました。新幹線を作るために

開業された山下組で 1 号機から最新型車両まで製作されて 

きた会社の歴史。また戻って 2年目の社長の悩み・・・なかなか   

一日中ハンマーをたたくのは続かないようで、後継者      

不足には悩んでおられるようでした。まず人集めの為に     

始まったバイオリン・チェロ作りいろいろメディアに出るのは  

そういう経緯であったそうです。 

また貴重な体験までさせていただきまして大変いい勉強になりました。相談役が作った銅板一枚をたたき  

継ぎ目なく作った花瓶には圧倒されてしまいました。  

 

東洋鋼鈑様は飲料缶の鋼板製造ラインやいろいろなメッキ

鋼板等も製作されていますが、不況によりほとんどラインは  

止まっていました。また自社製の鋼板を製品として何かに使用

できないか？何でもいいので案をいただきたいと言われたの

はびっくりしましたが、いくら技術・生産能力ありでもアイデア   

なしでは・・・とこの不況で大手企業さんでも悩んでおられ   

ました。 

子会社の鋼鈑工業様は、東洋鋼鈑製の KH と言うセラミック

の入ったエンドミルのかからない金属を放電・ワイヤ・円筒研磨

されている工場の見学をしました。各種機械の方も製作されていますが、時間の都合でカット・・・。 

時間配分には大変ハードスケジュールであったとは思いますが、皆様の大変御協力いただきありがとう    

ございました。 

 


